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丁香花是呼和浩特市的市花。在我市将军衙署博物院，有4棵丁香
树是从北京的皇家园林移植而来，距今已有180多年的历史。每当淡紫
色的小花绽放时，整个院落香气宜人、美景如画，吸引不少市民游客前来
观赏。 ■本报记者 王劭凯 摄

本报讯（记者 刘丽霞）近日，自治
区文旅厅发布了“内蒙古人游内蒙古”
精品旅游线路，其中，呼和浩特市推出
了“情满青城”五日游线路，邀约广大市
民群众和外地游客来呼和浩特赏美景、
品美食。

线路介绍：
作为内蒙古自治区的首府，呼和浩

特拥有独特的自然风光和丰富的文化
遗产，为各地宾朋来呼旅游提供了丰富
多彩的活动和体验。

在呼和浩特，您可以带着家人一
起探索草原的奥秘、参观博物院、去
露营、品尝地道美食、亲手制作手工
艺品等。

线路安排：内蒙古博物院—将军
衙署博物院：—和硕恪靖公主府—大
青山红色文化公园—呼和浩特市动物
园—五塔寺—席力图召—内蒙古雕塑
艺术馆—塞上老街旅游休闲街区—恼
包村—莫尼山非遗小镇—小草种子乐
园—敕勒川草原。

游玩攻略：
第一天：
内蒙古博物院：这里集合了现代元

素与民族特色，揭秘漠北草原的历史文
明；这里浓缩了中国北方亿万年的生态
变迁，可与三十亿年前的生物面对面，
这里是草原文明发展史的一部“百科全
书”。

将军衙署博物院：这里是我国现存

规模最大、保存最完整的清代边疆驻防
将军府之一。

和硕恪靖公主府：这里是清朝唯
一的、全国保存最完整的、规模最大
的清代公主府。真实地反映了清代
早期建筑工程技术、生活水平、民族
习俗、文化艺术等方面的情况，是研

究清代北部边疆地区历史不可多得
的实物依据，也是各族人民共同建设
边疆、共同团结奋斗、共同繁荣发展
的历史见证。

第二天：
大青山红色文化公园：这里可领略

大青山红色文化，了解国家历史，感受

新中国的繁荣富强。
呼和浩特市动物园（原大青山野

生动物园）：集生态旅游、娱乐、科普教
育、素质训练教育于一身的综合性园
区，充分体现了“人与自然和谐相处”
的理念。

（下转第2版）

呼和浩特就等你来！“情满青城”五日游线路推出

甲辰年三月初九

呼和浩特市融媒体中心出版

国内统一连续出版物号：CN 15—0073 邮发代号：15—3

中共呼和浩特市委员会机关报今日8版 第8639期

2024年4月17日星期三

今年一季度中国GDP同比增长5.3%

内蒙古自治区生态环境保护督察公告
为深入贯彻习近平生态文明思想，自治区党委、政府决定，内蒙古自治

区第一生态环境保护督察组进驻呼和浩特市开展生态环境保护督察工作。
自治区第一生态环境保护督察组督察进驻时间为 25天。进驻期间

（2024年 4月 7日—5月 1日）设立专门信访举报电话：0471-3386969（受理
群众举报时间为每天 8∶00—20∶00），专门邮政信箱：内蒙古自治区呼和浩
特市2856号邮政信箱。

现场办公 为企业“敢干”增底气添硬气
●本报评论员

4月16日，在位于赛罕区的鑫环
硅能科技公司项目指挥部的简易会
议室里，召开了市委常委会第125次
会议。小会场，大格局。“会前调研+
会上解难”的模式，让落地金山高新
区、航天开发区的十几家高新企业负
责人更直观、更直接表达诉求，市委
常委和相关部门负责人现场回应、现
场解决。

少些套话、少些表扬，直接表达
企业诉求。整场会议里，16家企业负
责人逐个发言，只围绕一个主题“项
目落地或者推进有什么具体困难？”
把常规会议发言“掐头去尾”直奔主
题，不仅让会议议程摆脱了冗长拖
沓，也能让企业更直接的表明意图。

“直截了当”成为企业与呼市政府最
舒适的相处模式。

现场回应、现场解决，一切问题
都放在桌面上来办。市政府在咬紧牙
关、持之以恒做大做强工业支柱的大
背景下，培育新质生产力是重中之

重。到会议现场的都是与新材料、半
导体、航空航天等新质生产力相关的
企业，这些企业提出的需求，无论是资
金、资源、土地，只要在合法合规的前
提下，能办尽办、不拖不欠，全力保障
企业项目尽快落地、投产。“全力支持
企业发展”是呼和浩特的明确态度。

坚持问题导向，不怕“面红耳
赤”。企业提出了困难，为什么没解
决？卡在了哪里？该怎样解决？该
是哪个部门的问题，与会领导现场回
答、现场回应。与企业当面对话，不
藏不掖、不躲不闪，少做与解决问题
无关的无用功，多提能够解决实际问
题的办法。“解决实际问题”已成为各
部门的工作作风。

产业立市、产业强市，呼和浩特
工业体系要进一步完善，切切实实解
决企业实际困难是最有效的工作方
式。以问题为导向，把常委会会议搬
到企业中去开，是呼和浩特的态度，
更是助力产业发展最有力的行动。

习近平会见德国总理朔尔茨

走进土左旗塔布赛乡塔布赛村村
民南云飞家的蔬菜大棚，嫩绿的秧苗释
放着勃勃生机，让人心旷神怡。

然而，回溯几年前，这里却是一片
片板结开裂的盐碱地，仿佛大地破损的
肌肤，令人触目惊心。

地处北纬 41°黄金种植带、坐落在
大青山南麓平原的土默特左旗，拥有得
天独厚的自然生态优势。但由于灌溉
使用的黄河、大小黑河、什拉乌素河及
地下水中含有盐碱成分，加之区域气候
干旱少雨、蒸发强烈，以及灌排设施不

完善、耕作方式单一等因素，旗内多地
形成了荒芜的盐碱地。

近年来，土左旗坚持盐碱地改造和
综合利用，截至 2023年末，已累计综合
治理利用盐碱地约10万亩。

经过修复治理的盐碱地，正在逐渐
实现生态效益和经济效益的双丰收。

“过去用水浇地，可水流不出去，
大水漫灌，导致村里的土地盐碱化程
度高、作物产量低，一年到头也挣不
了几个钱。”南云飞激动地向记者介
绍，“自从盐碱地改良后，不仅浇完

地水能全部排走，地变好了，产量和
品质也提高了，现在每亩地能增产
300 到 500 斤，亩收入也提高了 400 至
500 元。”

2019年以来，土左旗在中、重度盐
碱地集中的善岱、敕勒川、北什轴、塔布
赛 4 个乡镇，分区域实施了总面积达
56.5万亩的盐碱地改良和高标准农田
建设工程，极大提升了农业产量，促进
了农民增收。据统计，2012年土左旗的
粮食总产量是45万吨，通过盐碱地治理
和高标准农田建设，2023年的粮食产量

已达71万吨。
治碱先治水，治水才治本。
土左旗坚持把盐碱地改良建立在

节水的基础上，以水利措施为先导、把
农业节水放在突出位置，结合当地干
旱、洪涝交替的自然规律，完善井渠双
灌渠道衬砌和田间排水设施建设，把
富盐层控制在作物根系层以下，创造

“蓄洪排涝、有盐无害”的生态环境，改
变了农业生产条件，实现了盐碱地的
快速治理。

（下转第2版）

从45万吨到71万吨 盐碱地里长出新希望
●本报记者 刘军 实习记者 吴香凝

新华社北京4月16日电（记者 杨
依军）4月 16日上午，国家主席习近平
在北京钓鱼台国宾馆会见德国总理朔
尔茨。

习近平指出，今年是中德建立全方
位战略伙伴关系10周年。10年来，尽管
国际形势发生很大变化，但中德关系始
终稳健发展，各领域合作不断巩固和深
化，为两国各自发展提供了动力。当前，
世界百年变局加速演进，人类社会面临
的风险挑战增多，要解决这些问题，离不
开大国合作。中德是世界第二、第三大
经济体，巩固和发展中德关系的意义超
越双边关系范畴，对亚欧大陆乃至整个
世界都有重要影响。两国要从长远和战
略角度看待和发展双边关系，携手为世
界注入更多稳定性和确定性。

习近平强调，中德两国都曾为人类
文明进步作出重大贡献。中德之间没

有根本利益冲突，彼此不构成安全威
胁。中德合作对双方有利，对世界有
利。世界越是动荡，双方越要提升两国
关系的韧性和活力，坚持中德关系的合
作主基调和发展大方向，牢牢把握中德
是全方位战略伙伴这一定位。中国对
德政策保持高度稳定性和连贯性。双
方应该继续以开放的胸襟密切交往，增
进战略互信。只要双方坚持相互尊重、
求同存异、交流互鉴、合作共赢，两国关
系必将继续行稳致远。

习近平指出，中德产业链供应链深
度互嵌，两国市场高度依存。中德互利
合作不是“风险”，而是双方关系稳定的
保障、开创未来的机遇。无论是机械制
造、汽车等传统领域，还是绿色转型、数
字化、人工智能等新兴领域，两国都有
合作共赢的巨大潜力亟待挖掘。双方
应该发扬互利共赢的鲜明特色，彼此成

就。中国出口电动汽车、锂电池、光伏
产品等，不仅丰富了全球供给，缓解了
全球通胀压力，也为全球应对气候变化
和绿色低碳转型作出巨大贡献。中德
两国都是以实业立国，都支持自由贸易
和经济全球化。双方要警惕保护主义
抬头，坚持以市场眼光和全球视野，从
经济规律出发，客观、辩证看待产能问
题，多探讨合作。中国坚持对外开放基
本国策，希望德方为中国企业赴德发展
提供公平、透明、开放、非歧视的营商环
境。中德在世界多极化问题上有不少
共通之处。多极化本质上应该是不同
文明、不同制度、不同道路的国家之间
相互尊重、和平共处。中德应该独立自
主开展多边领域协作，推动国际社会用
实际行动更好应对气候变化、发展不平
衡、地区冲突等全球性挑战，为世界的
平衡稳定作出更多贡献。

朔尔茨表示，当前，德中关系发展
良好，双方各层级、各领域交往密切。
双方成功举行了两国政府磋商以及战
略、财金等领域高级别对话，还将举行
气候变化和绿色转型对话。过去两天，
我和德国企业界代表参访了重庆、上海
等地，亲身感受到中国经济发展近年来
取得的巨大成就，对德中两国企业界的
紧密良好合作印象深刻。德方愿同中
方继续加强两国关系，深化各领域双边
对话与合作，推进教育、文化等领域人
文交流，这对德中两国以及世界都至关
重要。德方愿同中方加强沟通协调，共
同应对气候变化等全球挑战，致力于维
护多边国际秩序，促进世界和平与发
展，不赞同对立对抗。德方反对保护主
义，支持自由贸易。作为欧盟重要成
员，德国愿为促进欧盟同中国关系良好
发展发挥积极作用。 （下转第7版）

本报讯（记者 祁晓燕 通讯员 王
宇峰）4月 12日，内蒙古北兴产业投资
发展有限责任公司一批货值为 11.52
万美元的有机苜蓿草在货物全程未出
仓库的情况下，办结海关手续，直接完
成账册核减。不需进出卡口，就完成
从“保税货物”变为“非保税货物”的
状态转换，标志着呼和浩特综合保税
区分类监管货物“区内直转”业务正式

落地，这也是自治区首单“区内直转”
业务。

“仓储货物按状态分类监管”是海
关总署推广的监管创新措施之一。区
内直转，是对仓储货物按状态分类监管
的进一步优化，是综合保税区内实施按
状态分类监管的非保税货物申报转为
保税货物的，或保税仓储货物办结海关
手续后申请以分类监管方式在区内存

储的，允许完成报关手续后，直接核增
核减海关账册，不要求实货进出卡口的
管理模式。在该模式下，海关在企业设
立的“待检区”对拟转换货物进行监管，
通过数据“跑路”代替货物“跑腿”，实货
不再需要进出卡口，为企业有效节省了
进出卡口运输成本和时间，更提升企业
效率。

“之前按状态分类监管货物完成

‘保税’与‘非保税’状态转换，我们先要
将货物运出卡口之后再通过卡口运入
综合保税区内仓库，需要额外雇佣运输
车辆和办理手续。”北兴公司外贸经理
郭丹丹说：“现在，赛罕海关指导我们通
过‘区内直转’完成货物状态转换，只需
要在申报后将货物放到‘待检区’，剩下
的通过数据‘跑路’来实现，帮我们节省
了大量的运输成本和时间成本。”

自治区首单“区内直转”业务落地呼和浩特综合保税区

新华社北京4月16日电（记者 魏玉坤、韩佳诺）国家统计局16
日发布的数据显示，初步核算，一季度国内生产总值（GDP）296299
亿元，按不变价格计算，同比增长 5.3%，比上年四季度环比增长
1.6%。

统计数据显示，农业生产形势良好，工业生产较快增长，服务
业增势较好。一季度，农业（种植业）增加值同比增长3.8%，全国规
模以上工业增加值同比增长6.1%，服务业增加值同比增长5.0%。

市场销售稳定增长，固定资产投资稳中有升。一季度，社会消
费品零售总额 120327亿元，同比增长 4.7%。全国固定资产投资
（不含农户）同比增长4.5%，比上年全年加快1.5个百分点；扣除房
地产开发投资，全国固定资产投资增长9.3%。

货物进出口稳定增长，贸易结构持续优化。一季度，货物进出口
总额101693亿元，同比增长5.0%。其中，出口57378亿元，增长4.9%；
进口44315亿元，增长5.0%。进出口相抵，贸易顺差13063亿元。

居民消费价格总体平稳，就业形势总体稳定。一季度，全国居
民消费价格指数（CPI）同比持平；全国城镇调查失业率平均值为
5.2%，比上年同期下降0.3个百分点。

居民收入稳定增长，农村居民收入增长快于城镇居民。一季
度，全国居民人均可支配收入 11539元，同比名义增长 6.2%，扣除
价格因素实际增长6.2%。按常住地分，城镇居民人均可支配收入
同比名义增长 5.3%，实际增长 5.3%；农村居民人均可支配收入同
比名义增长7.6%，实际增长7.7%。

“总的来看，一季度国民经济开局良好，积极因素累积增多，为
实现全年目标任务打下了较好基础。但也要看到，外部环境复杂
性、严峻性、不确定性上升，经济稳定向好基础尚不牢固。”国家统
计局副局长盛来运在当日举行的国新办发布会上表示，下阶段，要
加大宏观政策实施力度，巩固和增强经济回升向好态势，持续推动
经济实现质的有效提升和量的合理增长。

本报讯（记者 云静）4月16日，市委
常委会在赛罕区调研并召开会议，专题
研究金山高新技术产业开发区、航天经
济开发区工作，并邀请 19家企业，面对
面听取大家对开发区发展和项目建设
的意见，现场解决问题，推动开发区高
质量发展，以实际行动落实习近平总书
记考察内蒙古重要讲话精神、自治区党
委十一届七次全会精神。自治区党委
常委、市委书记包钢主持会议。

为开好这次市委常委会会议，会
前，与会人员深入赛盛新材料公司一期
和赛盛5GW、中环10GW高效光伏叠瓦
组件项目以及鑫环硅能科技公司，实地
了解赛罕区园区发展、项目建设情况，
并鼓励企业延伸产业链，带动更多上下
游企业在呼集聚，推动产业聚链成群。

调研结束后，市委常委会召开会
议，听取金山高新区和航天开发区重点
工作及需要市委市政府研究支持的事
项。内蒙古能源集团有限公司、中国航
天科工集团第六研究院、中石油呼和浩
特石化分公司、内蒙古赛盛新材料有限
公司、上海宏英智能科技股份有限公
司、陕西中芯富晟电子科技有限公司等
企业介绍了在呼发展规划、项目推进情
况及需要解决的事项，常委会现场研究
答复。

会议对赛罕区 2023年取得的成绩
给予充分肯定，强调赛罕区是城四区里
面积最大、人口最多、经济基础最好的
区，必须以大视野大格局谋划好未来发
展。要有雄心持续做大经济总量，抓住
国家支持内蒙古高质量发展的政策机
遇，保持大抓实体经济、民营经济，加快
壮大开发区经济体量，打造“千亿级”园
区。要前瞻性理清产业发展思路，加快
传统产业改造升级，推动石油化工“能
化一体”和光伏产业全产业链发展；积
极布局战略性新兴产业和未来产业，引
进培育芯片制造、人工智能、北斗应用、
低空经济、商业航天、氢能储能等产业；
大力发展生产性服务业，做大做强沙良
物流园，推动中欧、中亚班列提质扩容，
加快建设科创基地和总部基地。要从
根本上改善优化营商环境，深入实施诚
信建设工程，积极兑现政策承诺，依法
保障民营企业和企业家合法权益。全
面推进园区事园区办，坚持按市场规律
办事，把该管的事管好，不该管的放给
市场，做到无事不扰、有求必应。要解
决园区基础设施配套问题，不断完善园
区电力、燃气、供热、供水、通信、道路等
基础设施，全面提升园区承载能力；推
进城市家具标准化建设，优化园区环
境，树立现代开发区良好形象。

会议还对安全生产工作作出部署，
要求进一步压实安全生产责任，加强重
点行业领域安全隐患排查整治，努力实
现高质量发展和高水平安全良性互动。


